

**10 3 2015 Los Tiempos**

### **Avícolas reportan pérdidas por unos \$us 85 millones**

El sector avícola está asfixiado por la crisis debido al bajo precio y la falta de mercado, según sus representantes. Entre los productores de Santa Cruz y Cochabamba, las pérdidas suman unos 85 millones de dólares, reportaron ayer.

El asesor general de la Asociación de Avicultores (ADA) de Cochabamba, Fernando Quiroga, dijo que en los últimos nueve meses las pérdidas llegan hasta 50 millones de dólares, sólo para el caso del pollo parrillero. En el caso del huevo, dijo que aún no hay datos porque recién empezó a caer en el último mes.

Por su parte, el presidente de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz, Rodolfo Tonelli, detalló que entre el 1 de marzo y el 31 de agosto de este año las pérdidas por la baja en el precio del pollo ascendieron a 23 millones de dólares y en el caso del huevo llegaron a 12 millones de dólares haciendo un total de 35 millones de dólares.

Para Tonelli, el panorama a futuro se ve aún más sombrío porque además de estar al borde de la quiebra les será imposible pagar el doble aguinaldo.

Explicó que el sector genera alrededor de 60.000 empleos a nivel nacional y las obligaciones son múltiples, mucho más ahora que se acercan las fiestas de fin de año. Por eso, el sector avícola se sumó a los cañeros y arroceros cruceños para hacer la representación ante el Gobierno a fin de ser excluidos del pago del doble aguinaldo.

De acuerdo con el Decreto Supremo 1802 las empresas públicas y privadas están obligadas a pagar el doble aguinaldo siempre y cuando el crecimiento económico de la gestión supere el 4,5 por ciento. Como van las cosas, según lo ha ratificado varias veces el ministro de Economía, Luis Arce, esta cifra será superada hasta fin de año.

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, dijo que el contrabando es el factor principal para la debacle de avicultores, arroceros y cañeros, sobre todo el que llega de Brasil y Argentina.